



## Februar 2022: „2027 könnte die neue Klinik fertig sein“

### Das vergangene Jahr 2022 in Herrsching/Ein Rückblick auf die wichtigsten Ereignisse//

**Überall Zeitenwende. Anfang des Jahres gaben sich die Politiker noch optimistisch, dass die vereinigte Klinik Schindlbeck-Seefeld Westlicher Landkreis in Herrsching in 5 Jahren fertig sein könnte. Jetzt ist von 4 Jahren die Rede – aber nicht von der Fertigstellung, sondern von einer Bau-Verschiebung. Der Artikel vom 27. Februar 2022 auf herrsching.online liest sich 10 Monate später wie ein Text aus fernen Zeiten:**

„Das Totenglöcklein für die alte Schindlbeck-Klinik klingelte schon lange, bald wird es aufgeregt die letzten Jahre des Krankenhauses einläuten. Landrat Frey verkündete in einem Online-Hearing, das von der Herrschinger CSU veranstaltet wurde, dass das Gesundheitsministerium noch im ersten Halbjahr 22 über die Krankenhausfrage entscheiden werde.

Das Holetschek-Haus wird die Frage beantworten, ob Schindlbeck bei laufendem Betrieb umgebaut wird oder eine neue Klinik Westlicher Landkreis entsteht. Landrat Stefan Frey rechnet aber nicht damit, dass die Entscheidung für den Umbau fällt. „Wir können das nicht am alten Standort realisieren.“



Umbau bei laufendem Betrieb kaum möglich: Schindlbeck könnte 2027 Geschichte sein

Dass alle Zeichen auf Neubau stehen, geht schon aus den anlaufenden Planungen hervor: Frey gab bekannt, dass für das 25 000 Quadratmeter große Gelände an der Seefelder Straße ein Projektsteuerer, ein Architekt für die Entwurfsplanung und ein Ingenieur für die Technik beauftragt seien.

Der Zeitplan für eine neue Klinik am nördlichen Gemeinderand Herrschings ist sportlich: „Im Herbst des nächsten Jahres könnten wir ins Bauleitplanverfahren gehen. Und zu Beginn des Jahres 2025 könnten wir mit dem Bau beginnen, wenn alles glatt läuft.“ Die Bauzeit, so Frey, könne man mit 24 bis 30 Monaten veranschlagen. Die Klinik könnte also 2027 eingeweiht werden.

Die Zusammenlegung der Internistischen Klinik Schindlbeck und der Chirurgischen Klinik Seefeld könnte noch Raum für eine dritte Fachrichtung geben. Dass eine HNO-Abteilung geplant sei, wollte Frey noch nicht bestätigen. Das hänge von

---

strategischen Überlegungen ab.

Lange schon wird in Herrsching spekuliert, was mit dem „Filetgrundstück“ an der See- und Summerstraße passieren werde, wenn die Schindlbeckklinik in ihrer alten Form Geschichte ist. Frey äußerte die Erwartung, dass auf dem Gelände Wohnungen für die Pflegekräfte und Angestellten der Klinik entstehen könnten. Freys Statement deutet also nicht darauf hin, dass der Landkreis mit einem Verkauf des Geländes einen goldenen Deal plant.“

### Category

1. Gemeinde

### Date

10/05/2025

### Date Created

27/12/2022